

VIRIL Y VALIENTE

Lucharemos con ahínco por salir avantes con nuestras aspiraciones en la vida.

Juventud Triunfante

Semanario joco-serio de intereses generales
Organo de Intereses que Interesen

Condiciones:

Saldrá los Domingos.
Serie de 4 Nqs. ...0.20
Nº suelto.....0.05
Nº atrasado.....0.10
La colaboración será solicitada.
Dirijase la correspondencia al Doctor.

Año 1º

Choluteca, Honduras, 21 de Octubre de 1934.

Nº 18

FORMIDABLE PARTIDA DE DISPUTA DE CAMPEONATO LOCAL

¿Han prohibido el Comercio de Cabotaje?

El el diario «La Nación» de San Miguel, El Salvador, se publicó el 20 del mes recién pasado, una información sobre la prohibición del Comercio de Cabotaje en nuestro país.

En dicha información, dada por un paisano residente en Amapala a la prensa de aquella hermana república, se dice que el señor Ministro Lozano, prohibió el embarque de sal en el Puerto de San Lorenzo, con el único fin de asegurar el trabajo de la Empresa de Transportes «Dean», que es de su pertenencia, en vista de que, por espacio de algún tiempo, llegaron a nuestras costas del Sur algunas goletas a cargar sal y otros artículos que se producen en estos lugares y de los cuales hacen su patrimonio estos vecinos. El transporte de esos productos por el Canal de Panamá a nuestra Costa Norte, lo hacían en condiciones muy ventajosas en las goletas, lo que constituía una gran competencia a la empresa «Dean».

Como se verá, tal disposición está directamente contra los productores en el Sur y los consumidores en el Norte. La empresa les cobra una enorme cantidad por el transporte de sus productos, y no habiendo otra que pueda hacerle la competencia, tienen que pagar lo que se les cobre, por ejemplo: una tonelada de sal, puesta en San Pedro Sula por la vía terrestre, viene costando más de cien lempiras, y por la vía marítima solamente dieciocho lempiras. Diferencia enorme que el pueblo se ve obligado a pagar.

Nada sabemos de cierto respecto de la información publicada en la prensa cuscatleca; pero sí tenemos conocimiento de que el Alcalde Municipal de San Lorenzo y el señor Lázaro Molina, quien se dedica al negocio en el ramo de transportes, estuvieron donde el señor Presidente de la República, como representantes de los productores de los departamentos de Valle y Choluteca, a solicitar apoyo en tal sentido, en vista de que la mencionada prohibición de embarque en San Lorenzo, está contra las Leyes de Contratación y Libre Comercio, viniendo a ser un monopolio en esa clase de negocios, lo que prohíbe terminantemente nuestra Constitución Política.

Ojalá el señor Presidente haya oído a los representantes y, haciendo eco a tan justa petición, se interese en solucionar lo más favorablemente posible. Y que el señor Ministro estudie detenidamente el caso para evitarse que este pueblo que mucho lo ha estimado, pueda exceder mañana.

Piden más suscripciones

San Lorenzo, 13.—Próxima serie mándeme una suscripción más o sean 21. Su semanario tiene más admiradores.

V I O L E T A.

San Marcos 14.—Con Lic. Pínel enviaré valor de la Tercera Serie. Mándeme dos suscripciones más. Las sociedades «El Estímulo» y «El Esfuerzo» trabajando tesoneramente por recaudar fondos para la construcción de las torres de la Iglesia de esta ciudad.—Corresponsal.

Nota del Sargento Sanitario de esta ciudad

Choluteca, 14 de Octubre de 1934.

Señor Director de «Juventud Triunfante».
Presente.

Muy estimado señor:

Celosos como estamos a corregir los males que la prensa nos señala y que conciernen a la buena marcha de nuestra labor sanitaria en esta ciudad, y atendiendo

El C. «Libertad» abandona el

Quedó inaugurada la Escuela de Medicina en su Nuevo Local

Desde el 16 de los corrientes están abiertas las clases

Se nos informa de fuente cierta que desde el 16 de los corrientes quedaron abiertas las clases de la Escuela de Medicina, en el nuevo local que han alquilado los estudiantes.

La «Universidad Libre», que así se llamará de ahora en adelante, está servida por los mismos Profesores que tenía y el Decano está servido por el joven y competente doctor Sánchez.

Para lograr el establecimiento de dicho centro, los estudiantes se han asignado una cuota de cinco lempiras mensuales cada uno, con lo que pagan el alquiler del local y sufragan los gastos más indispensables.

La mayoría de los muebles, como pizarrones, mesas, sillas, etc. les han sido obsequiados por personas que simpatizan con la «Universidad Libre»; y algotros que los mismos estudiantes han fabricado. Solamente les falta el agua y la luz, elementos de absoluta necesidad en un centro de tanta importancia. El señor Decano Dr. Sánchez hace las gestiones para que les sean instalados ambos servicios, y se espera que lo logre obtenerlos.

Los mejores médicos están de parte de los estudiantes y les sir-

Pasa a la página 4.

a la excitativa que Ud. hace en su semanario de esta misma fecha, hoy me he dirigido al empresario del «Teatro Lux», para que a la mayor brevedad posible proceda a la instalación de urinarios en el referido Teatro; debiendo contestar par escrito la fecha cuando principien los trabajos y cuando terminen.

Respecto a la Profilaxis Venérea, debo manifestar a usted que nosotros operamos en ese sentido simplemente como colaboradores, pues esa es una oficina independiente de ésta y a cargo de un médico pagado por el Estado, pero esa partida no figura en el Presupuesto General de Gastos vigente.

De Ud. muy atento y S. S.

José Aguilar,
Sargento Sanitario.

Campo declarándose en completa derrota

El valiente Club «Tigre» es el Campeón Amapalino

El domingo 7 del corriente, se llevó a cabo la segunda partida de disputa de campeonato local, entre el «Tigre» y el «Libertad». Para este encuentro, los dos alinearon sus mejores jugadores, por lo que se esperaba reñida e interesante.

A las 3 p. m. dio principio la partida. Pocos minutos después el defensa derecho Tigre, comete un faoul que se castigó como penal, el que hizo efectivo el Libertad, marcándose el primer goal a su favor. Vuelve la bola al centro, y a pesar de la ventaja, los Libertad juegan sin interés, si brillo; mientras los delanteros Tigres han mantenido una ofensiva peligrosa; así termina el primer tiempo... van al descanso cronométrico.

Segundo tiempo: desde que sale la bola se nota la rapidez de los delanteros Tigres, ligeros pases y a los pocos minutos el ala derecho con un certero cabezazo marca el primero y espectacular goal a favor de su club; mientras medios y defensas forman una muralla infranqueable, donde van a estrellarse los Libertad, que luchan por perforar la meta, celosamente guardada por el popular Pancho Amador. Los delanteros Tigres siguen su ofensiva «malcriada»,

Pasa a la página 4.

Nada nos dice el Sr. Sargento Sanitario de las aguas de la Curtiembre

Publicamos en esta misma plana la nota que nos enviara en días pasados el señor Sargento Sanitario de esta ciudad, al margen de un suelto publicado en nuestro número anterior.

Nada nos dice el señor Sargento de las aguas de la tenería de los señores Siercke. Nada nos dice que ha hecho ni hará en beneficio de los vecinos del barrio Chorotega, a quienes se les perjudica grandemente con ensuciar las aguas del hermoso río. Nada ha procurado hacer para evitar que las aguas putrefactas de a-

Pasa a la página 4.

SAN MARQUEÑAS

NOTICIAS

Las sociedades «El Estímulo» y «El Esfuerzo» a iniciativa de la Presidenta Honoraria doña María Torres de Corrales, dieron anoche en los salones de la Pensión Molina, un ruidoso baile, para recaudar fondos para la reconstrucción de nuestra iglesia, que dicho sea de paso, es la que presenta más mal aspecto en todo el Distrito.

La fiesta fue de lo más concurrido; en ella se hicieron presentes las guapas y sobresalientes señoritas de nuestra sociedad y distinguidos y alegres caballeros.

Entre las señoritas sobresalieron Chila Ortez, una de las que más honran esta ciudad, por su exquisita cultura y magnífica ilustración, haciendo derroche de jovialidad y simpatía; Ninfa Mendoza, una de nuestras más fragantes y delicadas flores, quien ha obtenido su cultura viajando y relacionándose con distinguidas personas de las mejores sociedades que ha frecuentado; Laurita Zúñiga, simpatiquísima y amable, sencilla como una colegiala; Juanita Rodezno, con su charla amena, parece que empieza a vivir entre alegres camaradas; todas las miembros de la sociedad. «El Estímulo», bellas flores Sanmarqueñas que con su suave fragancia nos hacen estremecer y suspirar, indiferentes y frías a la pasión amorosa; pero tarde o temprano les daremos una sacudida para despertar el amor por tantos años dormido.

Entre los caballeros se encontraban el Dr. Dionicio Pinel, hombre amable y distinguido, lleno aún de energías y con entusiasmo; don Lisandro Láinez, tipo popular y siempre dispuesto a gozar; Toñito Ortez, que se pone tiernito al bailar y le gusta endulzarle el oído a las compañeras; Eduardo Turcios, joven entusiasta y jovial que hace las horas amenas; Eduardo Moncada, joven un poco retraído pero amante de toda fiesta donde hay alegría; Abraham Arias, que es poco para las fiestas, pero ahí canillas le hicieron falta para bailar; los hermanos Mendoza, que han batido el récord en materia de bailes; Guillermo Espino, que quisiera estar soltero, pues entre tanta beldad se confunde; los socios de «El Esfuerzo», los que se portaron a la altura, por su educación, cordura y atención que gastaron con sus invitados.

Este humilde artesano, en nombre de ambas agrupaciones, rinde las más expresivas gracias a las personas que las honraron con su presencia, en tal acto. También un voto de agradecimiento que llevamos en nuestros francos corazones, porque hemos visto que así como hay ignorantes que están contra nuestras sociedades, así también hay personas conscientes y de valía que nos apoyan y estiman, ayudándonos a levantar el estandarte de Dios, Unión y Trabajo.

Donde don Manuel Chajín encontrará todo lo que desee, como géneros de luto y medio luto, para el próximo día de difuntos y

si quiere estrenar para la Pascua y año nuevo, hay crespones, chifones, claro de luna, tela de cristal y crepées de todos colores. Para varones: camisas de todas clases, driles finos, sombreros, en fin, todo lo que usted necesite y a precios sin competencia.

Don Emilio Molina ofrece su pensión a todas las personas que quieran venir a veranear a este fresco y pintoresco lugar. Tiene habitaciones especiales para turistas y Agentes Viajeros, bien ventiladas e higiénicas. Alimentos sanos y frescos. Servicio esmerado. Todo servicio.

LO QUE SE DICE Y CHOCA

Que nos tiren un balde de agua y nos bañen.

Estar en un baile sin un lijaso.

Que hayan personas que no sepan lo que es una sociedad.

Que por esa ignorancia estén contra nuestras sociedades.

Que tengan una palabra favorita cuando les hablan de sociedad. «ser o no ser».

Que al Carresponsal lo hayan sacado de debajo de un fogón, donde estaba escondido con las mujeres.

Que el mismo haya demostrado ser un perfecto cochón.

Que en pleno baile nos de un telele.

Que Pedrito ya sea patero . .

Que a Toñito no lo emhola el Plus-atol, sólo la pura lija.

Que las fiestas no sirven si no hay nada que comentar.

Que el Fiscal se haya embreadado.

Y que . . y que . . y que Cayetano es buen muchacho.

CORRESPONSAL.

Ecos amapalinos

LO QUE SE DICE

Que frente a la residencia del popular «chiquitín» hubo un match de box entre dos bravas hembras, una esbelta trigueña, traga pinol y la otra pequeña buluquita, come cascos; nos informa el reeferi «chismoso» que antes de empezar la pelea, se encomendaron al buen santo San Benito.

Que hay muchos que se consideran «Mojica» en éste, pero que el verdadero sólo nosotros lo conocemos, ¿verdad Mr. Ton... gasolina?

Que los «Chichipates» de este puerto están de plácemes, con motivo de la acertada disposición de exigir a las estanqueras que al vender la sacrosanta «buchada» den medida legítima. ¡Chóquela don Pipe!

Y que por tal «motivo» el Club «Chichipates Libres» ha designado a cuatro de sus destacados miembros Melato, Coybo, Na Jupa y Fafarifa, para que a nombre

EN AQUEL VIEJO HOTEL

POR E. MATAMOROS LUCHA.

En aquel viejo hotel de luz tenue y sombría, una noche sutil te evocó el alma mía:

Toda arte y belleza, toda aroma y poesía, toda luz y grandeza.

Y pensé en aquel día de placer, en la fiesta, cuando ebrio, en la orgía, al compás de la orquesta, en un rictus de espasmo te besé en la mejilla, con ardor, sin sarcasmo, cuando te juré mi cariño.

Eran besos de niño que, inexperto, atrevido, que confiado en Amor, que creyendo en Cupido no pensé en el Dolor.

El recuerdo me trae una escena en la calle tumultuosa y amena, cuando tú, santa y buena, juraste siempre amarme; cuando en noche de luna pretendiste engañarme, más tierna que ninguna, diciéndome al oído algo que se llevó el viento, que era del olvido, ¡porque era un juramento!

Paso las noches mías, —que son noches sombrías— en aquel viejo hotel . . . entre lágrimas mil. Eres mujer ingrata para amante novel . . . ¡eres mujer que mata lentamente y fatal!

Y evoco tu belleza sabiamente esculpida, y la gran sutileza de tu pasión fingida. Tú sabes transformar las rosas en espinas, y agonizo al pensar en mis horas amenas: tus ojos me abrasaron, y de tus tersos brazos que forzados me ataron, yo formé suaves lazos que mis labios besaron.

Tus fingidos amores con las horas pasaron, y tus labios traidores ya no quemaron mi aliento. Y aquel juramento que te di en la fiesta, se extinguió con el viento, al compás de la orquesta . . . Era sólo un acento de sentido cariño, que los labios de un niño ofrecían a la hermosa mujer, ¡tan fatal cual ninguna en materia de amor!

Y en tanto te avoco en aquel viejo hotel, sigue en tu viaje loco, fingidora y fatal . . . al compás de la orquesta, tan fatal, dueña mía, como beso en la fiesta, como amor en la orgía: Toda arte y belleza, toda aroma y poesía, ¡toda luz y grandeza, cual te ví en aquel día!

de la agrupación, rindan las gracias al activo funcionario, porque con la disposición antes apuntada evita que se siga estafando al público consumidor.

Que el «Maistro Chaleco» encargado de dar instrucción militar a los niños de la escuela de varones, enseña de una manera especialísima echarse el arma al hombro; probablemente enseña conforme reglamento «chino».

Que el Director Local de E. P. debiera encomendar esta clase a un oficial del ejército, como hacen en la capital y vería las ventajas obtenidas, pues está probado que «un buen Profesor es un buen Instructor Militar».

A R A M I S .

T E L E G R A M A

Cointo, 27 de Septiembre de 1934.—Señorita Ange . . . lical Par disfaca.—Amapala.—Encuéntrome desesperado. Próximo vapor vente.

JA - JA.
Payaso Circo Chileno.

CORRESPONSAL.

Amapala, Octubre 9 de 1934.

No hay mal que por bien no venga

—Hola, Pedro! ¿Cómo te va?
—Muy bien. Me casé en cuanto terminamos la carrera.
—Buena noticia.
—No muy buena; porque mi mujer me trajo la suegra a casa.
—Mala noticia.
—No muy mala; porque también me trajo una dote de mil Lempiras.

—Buena noticia.
—No muy buena; porque compré muchos corderos y se han muerto de la viruela.

—Mala noticia.
—No muy mala; porque me he vendido las pieles, y he sacado más de lo que me costaban los corderos.

—Buena noticia.
—No muy buena; porque llevé el dinero a casa, y se me prendió fuego.

—Mala noticia.
—No muy mala; porque dentro estaba mi suegra y se abrasó.

El Placer de Ser Nadie

CONCLUYE.

En medio de convencionalismos estúpidos, de prejuicios sacramentales y de formulismos gazmoños, pendientes de los otros, temerosos de sus fallos, mendigando sus sonrisas, aguantando sus impertinencias, soportando sus intrusiones, aplacando sus rencores, disimulando sus violencias, olvidando sus ofensas y resistiendo sus ímpetus, atados de pies y manos por la opinión ajena.

Lo triste es ser pábulo de la murmuración, ludibrio de la maledicencia, comidilla cotidiana de los lenguaraces y los indiscretos, tema de la charla emponzoñada del maligno virus de la envidia, blanco inocente de los envenenados dardos de la calumnia y del odio, piedra de amolar de las viperinas lenguas de nuestros compañeros, colegas y vecinos.

Aquí somos libres, no esclavos del *qué dirán*. Don Consejo, hermano de Don Perfecto, no es un tipo de París. Nadie lo conoce, y si existe, nadie le hace caso. Cada quien es cada quien, todos hacen lo que quieren y se vive muy rica y tranquilamente. Cada uno es maestro de sí mismo y nadie se sirve de guías y lazarillos.

París es una delicia, por eso, porque todos hacen su gusto sin mirar alrededor. Esto es la sede de la religión del *qué me importa*, quintaesencia de la filosofía y *summun* del humano saber.

El lema de París es: *se ficher de tout*. Por algo, pues, París es el ombligo del mundo, y todos somos tierra sin color, sin olor y sin sabor entre los pliegues de este ombligo.

RAUL ANDINO,
Redactor-Corresponsal del
Diario del Salvador.
París, Agosto de 1934.

Los Doce Puntos De La Vida

- 1.—El rico y el pobre son dos personas.
- 2.—El soldado defiende a los dos.
- 3.—El ciudadano paga a los tres.
- 4.—El trabajador suda por los cuatro.
- 5.—El vago come de los cinco.
- 6.—El usurero desnuda a los seis.
- 7.—El Abogado enreda a los siete.
- 8.—El cantinero envenena a los ocho.
- 9.—El confesor condena a los nueve.
- 10.—El médico mata a los diez.
- 11.—El sepulturero entierra a los once, y
- 12.—El diablo carga con los doce.

EL INTRUSO.

CARTA DE DON GOYO

QUERIDO ALFREDO:

Al hablar del dicen que dijeron, que me han dicho; parece que has tocado una llaga muy dolorosa, pues no hay quien no haya sentido cosquilleos, y quien no haya dicho: «esto me pasa a mí, por los cuentos de la ramera esa estoy mal con la fulana». Estas y otras expresiones salen de muchas bocas; y es que aquí en esta be-

lísima región del sur, ese es el oficio a que muchos se dedican, unos en vía de lucro y otros por gozarse de sus obras que creen un portento.

Así como esa enfermedad, se encuentran otras que azotan estas costas, enfermedades que están muy arraigadas; todas tienen el mismo origen, y sólo aplicándoles con tiempo el cauterio se podrá medio enderezar ese mal. Yo soy de opinión que en la próxima pongamos una listita de MENDES, (pues ya sabes que esto es proverbial ahora) con todas sus letras, o hacer un torneo en que se premie a quien tenga más larga y zarnosa la lengua, con un par de orejas de pollino.

Por hoy no puedo extenderme más porque el vecino que tengo atrás, (de mi casa) me llama para que le ayude a amarrar un animalito.

Hasta la próxima, viejo amigo.

Tuyo,
G O Y O.

Pillado, Octubre 18/34.

JUVENTUD TRIUNFANTE

Semanario joco-serio de intereses generales.

Organo de Intereses que interesen

Director y Redactor,
J. Daniel Pazetty.

Administración,
Anexa a la Dirección.

Dirijase la correspondencia al Director.

Todo artículo que aparezca sin firma o pseudónimo, es responsable el Director.

Imp. PORTILLO.

Compañía Mercantil PERDOMO Y COMPAÑIA
Comayagüela, Honduras, C. A.

Agentes de Casas Americanas. Venta de artículos de oficina y para el hogar. Sistema cooperativo.

AMPLIACIONES

Agente en Choluteca,
René Williams.

Grave Equivocación P. Uhler

Aquí encontrará usted todo lo que necesite en casa y en el campo y a precios sumamente bajos busque siempre la casa **Uhler**

equivoca las botellas confundiendo a los clientes.

¡Excuso decir a ustedes; el novio tragó el purgante, y el pobre cura tomó... la poción... tonificante...!

Se puso el cura... ¡Fatal... sin saber qué le pasaba... ¡Qué desazón... qué impaciencia, todo el cuerpo le... picaba! ¡Mientras que el recién casado... quedó, pero... muy mal puesto, por estar toda la noche... con el vientre... descompuesto...!

¡Yo te suplico lector, no hagas ningún comentario. Pero... ¡verdad que hay motivos «pa» matar al... boticario?

Y, ¡oh «mala pata», señores! uno de los dependientes,

D O N P A C O.

PREGUNTAS y RESPUESTAS

Quién es un ingenuo que sólo sabe desir «te quiero»?

En MAYO, después de leer «Ortega», lo diremos.

Dónde existe un cuasi prostíbulo, a vista y paciencia de los señores sanitarios?

En un estanco sin Tecolote.

Quién tiene un perrito para uso... particular y muy ajeno a su destino?

¡Valla!, dares tu opinión lector.

Quién está enamorado de una guapa que parece ser de su familia, por lo lindo de sus formas?

Juancito Mercantil me lo contó, pero no lo digo.

Quién hizo una declaratoria de amor y la mandó con un ex-reparador de «Carteles»?

Quizá un Maestro metido a poeta y capitán.

A qué se dedica Siete Quebres?

Según él a formalizarse para emprender la última lucha amorosa de su vida.

Quiénes reconciliaron el once en el Casino?

Dos émulos de Minerva, un discípulo y una guapa, formal e inteligente cholutecana.

Quién está recordando algo triste hoy, que fue muy grato al iniciarse?

Un P. M. que vivió en... y una Maestra que vive en.....

Oscar Rivera Abraca
ABOGADO Y NOTARIO PUBLICO

Ofrece sus servicios profesionales
Cartulación Esmerada

De nuestro Corresponsal en Namasigüe

Namasigüe, Octubre 16 de 1934.

Señor Director de «Juventud Triunfante».

Choluteca.

Mándeme otra suscripción más; creo que seguiré colocando más números.

Anoche celebré su cumpleaños la guapa Adelaida Palacios; con ese motivo estuvieron sus amistades en alegre reunión, departiendo momentos de alegría. Los muchachos de La Mancha felicitan a la popular Adelaida y le desean un sinnúmero de felicidades.

Ojalá que nunca falte el entusiasmo en esa juventud para defender los intereses del pueblo.

No sabemos cuáles sean los motivos que tengan algunos individuos para haber retirado la suscripción; lo que creemos es que es puro miedo, y les mandaremos a confeccionar enaguas y una bolsa de cuero, pues es pura taca taca purita tacañería. Pero en cambio, habrá nuevos lectores; sí, señores émulos de tío conejo, a este zorrillo pichón nadie hasta la vez se lo ha tirado, menos, muchos menos ustedes.

Soy de usted atento y S. S.

Justo P. Alvarez.

Gran Fábrica Nacional de Calzado

De Carlos Cambar y Hermano. Comayagüela y Tegucigalpa

Lo Fabrican con los mejores materiales alemanes y americanos

Si quiere calzar bien y con poco dinero, ordene a los hermanos CAMBAR

Quando desee HIELO PURO Y CRISTALINO ORDENE A LA PLANTA

Sus órdenes serán atendidas inmediatamente.

Aviso

El infrascrito, Secretario del Juzgado 29 de Letras del Departamento, hace saber la solicitud y diligencias que dicen: SE DENUNCIA UNA MINA.—Señor Juez 29 de Letras del Departamento. Nosotros, Rosendo Alvarez, José Eulalio y Matilde Molina, mayores de edad, casados los dos primeros, soltero el tercero, labradores y de la vecindad de Pespire, con el respeto debido comparecemos ante Ud. a denunciar, como al efecto denunciarnos, una mina de oro y plata que hemos descubierto en cerro virgen, en el lugar denominado «Tierra Agría», en la aldea de Esquimay, jurisdicción de Pespire, en este Departamento. Es nuestro socio en este negocio el señor Pastor Lagos, mayor de edad, casado, chofer y del mismo vecindario de Pespire. La cata de dicho mineral se encuentra en el punto ya indicado, es decir, en «Tierra Agría». Las tres pertenencias a que tenemos derecho, las llamaremos «Socorro de María», número 1, 2 y 3, y tienen los límites siguientes: al Norte, caserío de Esquimay; al Sur, cerro «Las Piñas»; al Oriente, la aldea de San Antonio de Padua, y al Poniente, la aldea de «El Espinal». Presentamos las muestras de dicho mineral. Por lo expuesto pedimos: que se admita esta denuncia con las muestras presentadas y se tramite de conformidad con los Artículos 33 y 34 del Código de Minería.—Choluteca, 20 de Septiembre de 1934.—Rosendo Alvarez.—José Eulalio Molina.—A ruego de Matilde Molina, que no sabe firmar.—Juan C. Ortiz.—El infrascrito, Juez 29 de Letras del Departamento. Hace constar que la presente manifestación juntamente con las muestras de metal a que se refiere, fueron presentadas a este Juzgado, el día de hoy a las diez de la mañana. Lo que se hace constar para los efectos del Art. 33 del Código de Minería.—Choluteca, veinte de Septiembre de mil novecientos treinta y cuatro.—Joaquín Salinas C.—Segundo Herrera, Secretario.—Juzgado 29 de Letras del Departamento.—Choluteca, veinte de Septiembre de mil novecientos treinta y cuatro.—Por admitida la denuncia que antecede; registrese esta manifestación en el Registro de Minas correspondiente y publíquese en el periódico del Departamento, por tres veces, una cada diez días, para el efecto de la inscripción ordenada; extiéndase copia certificada íntegra a los interesados.—Artículos 33, 34 y 35 del Código de Minería.—Notifíquese.—Joaquín Salinas C.—Segundo Herrera, Srio.

Lo que se pone en conocimiento del público para los efectos de ley.
Choluteca, Septiembre 20 de 1934.

Segundo Herrera,
Srio

Pensión MOLINA

San Marcos de Colón
Habitaciones higiénicas, buena alimentación y buen trato.
Servicio de transporte de pasaje ros y carga. Bestias fuertes y buenas. Precios al alcance de todos.
EMILIO C. MOLINA.
Propietario.

Quedó Inau...

Viene de la primera página
ven las clases gratuitamente con la mayor buena voluntad.
Llenos del más grande entusiasmo y optimismo inauguraron el establecimiento y están dispuestos a salir avantes con la obra que se han impuesto.
La comisión que fue a San Pedro Sula a colocar acciones para la completa y definitiva organización de la Escuela, ha tenido el mejor éxito, pues hasta el 17 tenían colocadas 295. De donde se deduce que la mayoría de los hondureños simpatizamos con el gesto de los estudiantes y vemos con orgullo y satisfacción la fundación de la «Universidad Libre».
Nuestras calurosas felicitaciones para los estudiantes de Medicina y Cirujía, y que no desmayen un sólo momento en la lucha por la victoria de sus ideales.

Aviso

El infrascrito, Secretario del Juzgado 29 de Letras del Departamento, hace saber: que en esta fecha fue declarada heredera ad-intestata por derecho de representación de su bisabuelo Macedonio Ordóñez, la señora Dominga Angélica Aguilar, a quien se le concedió la posesión efectiva de la herencia sin perjuicio de heredero testamentario u otros ab intestato de igual o mejor derecho.
Lo que se pone en conocimiento del público para los efectos de ley.

Choluteca, Octubre 5 de 1934,
Segundo Herrera,
Srio.

La Casa Rivera y Compañía de Tegucigalpa, no garantiza los artículos que vende

En días pasados fuimos invitados por don Ricardo Pinel para examinar un cuadro que le vendiera la casa de los señores Rivera y Compañía, que tiene sus oficinas en la capital. El mencionado cuadro es una ampliación fotográfica, y no habían transcurrido tres meses, cuando empezó a mancharse, y el marco a perder los adornos que le daban valor. Le cobraron L. 25.00; y se considera estafado ya que la mencionada Casa se rehusó a reparar el daño.
Y en verdad, el trabajo no sirve. Y si así son todas las cosas que venden los señores Rivera y Compañía, no están haciendo más que estafando al pueblo, pues no ofrecen la menor garantía en sus artículos.

Formidable....

Viene de la primera página
la que da por resultado un tremendo cañonazo del mismo alero derecho, (Prof. Samuel Martínez) el que dejó completamente «patós» a los defensas y guardameta «camisas cuyucas» marcando el segundo goal a favor del Tigre, el que exaltó demasiado a cierto jugador de el Libertad, que en uno de los avances de los delanteros «Blanco y Negro», arremetió en actitud nada decorosa al delantero derecho Tigre, quien los había perforado por dos veces, dando lugar a que interviniera el Juez, quien de conformidad con las leyes deportivas, expulsó al referido jugador, el que tuvo frases que ponen en entredicho su moralidad, contra el caballero Kaegi. En vista de esta legal expulsión, el Capitán del Libertad se declaró derrotado, abandonando el campo con el resto de los jugadores, antes de terminarse el tiempo; cometiendo con esto una falta inculcable que condena fuertemente el Reglamento.

Para terminar no queremos pasar por alto el juego desarrollado por los Libertad; todos son magníficos jugadores, distinguiéndose entre ellos su Capitán Emilio Montesi S. y Manuel Martínez, quienes supieron mantener el ánimo entre sus compañeros. También damos nuestra sincera felicitación a los Tigres, campeones amapolinos.

CORRESPONSAL.

Amapala, Octubre 8 de 1934.

Aviso

El infrascrito, Secretario del Juzgado 29 de Letras del Departamento, hace saber: que con fecha cuatro de los corrientes, se han presentado los señores Francisco y José María Baca, mayores de edad, solteros labradores y vecinos de Moeolica, haciendo cesión de bienes; fue nombrado Síndico provisional, para que tome la administración de los bienes cedidos, el Perito Mercantil don Federico Aguiluz M., de este vecindario; y se señaló la audiencia del día «miércoles veinticuatro del presente mes a las ocho de la mañana, para que concurran los acreedores con los documentos justificativos de sus créditos, a hacer uso de sus derechos»
Lo que se pone en conocimiento del público para los fines de ley.

Choluteca, Octubre 15 de 1934.

Segundo Herrera,
Srio.

18 22

Aviso

El infrascrito, Secretario del Juzgado 29 de Letras del Departamento, hace saber: que en esta fecha fue declarada heredera ab-intestata de su madre natural Anaclara Sánchez y de sus abuelos Dolores del mismo apellido y Rosa Jacinta de Sánchez, la señora Concepción Sánchez, a quien se le concedió la posesión efectiva de dichas herencias, sin perjuicio de otros de igual o mejor derecho.
Lo que se pone en conocimiento del público para los fines de ley.

Choluteca, Octubre 20 de 1934.

Segundo Herrera,
Srio

13 20

Espiridión Ocón Orozco

Comerciante al por mayor y menor.

Compra y vende artículos de primera necesidad.

Nada nos dice....

Viene de la primera página
quella curtiembre inutilicen el precioso líquido del «Grande».
El pueblo de Choluteca está condenado a soportar en silencio todos los abusos que quiera cometer con él una casa extranjera, a la que le importa un comino el bienestar de estos vecinos, viéndolo únicamente lo que más interesa a su capital.

Procure el señor Sargento cumplir con su deber en ese sentido, examine y analice concienzudamente el asunto, disponga lo más conveniente, y habrá hecho obra completa y plausible en esta ciudad que sabrá pagarle sus servicios con la noble gratitud

Continuaremos ocupándonos de este asunto con más detenimiento.

Aviso

El infrascrito, Secretario del Juzgado 29 de Letras del Departamento, hace saber: que en esta fecha fue declarada heredera ab-intestato de los señores Dolores Sánchez y Rosa Jacinta de Sánchez, su hija legítima Encarnación del mismo apellido, a quien se le concedió la posesión efectiva de la herencia, sin perjuicio de otros de igual o mejor derecho. Lo que se pone en conocimiento del público para los fines de ley.

Choluteca, Septiembre 29 de 1934.

Segundo Herrera,
Srio.

16 18

Excelsior

SALON D E BILLARES
El centro recreativo donde se atiende mejor a la clientela.

Toda la gente de buen gusto

PREFIERE TOMAR SIEMPRE

:-IMPERIAL:-

LA REINA DE LAS CERVEZAS
SE RECOMIENDA POR SI SOLA